



ALONSO OVALLE 766 - TELEFONO 397805

CASILLA 3547 - SANTIAGO DE CHILE

Santiago, 26 de septiembre de 1973.

Sr.
Patricio Aylwin A.,
Presidente del PDC,
Presente.

Estimado camarada Presidente:

Te planteo un asunto que creo de bastante interés, y que me ha sido comunicado por gente que siempre ha votado por nosotros y que tiene INTERES en que nos vaya bien. Lo que digo se basa en la confianza moral que me inspira mi informante, uno de los pocos docentes anti marxistas de la Facultad de Filosofía, Del Instituto Pedagógico.

En la Sede Oriente de la U. de Chile hay un gran porcentaje de profesores que desean la REESTRUCTURACION total de la Sede; estiman que esa reestructuración solo se puede llevar adelante mediante la constitución de una junta o comité de personas ajenas a la sede (algunos quisieran que fuera junta de militares - es que las cosas en el Pedagógico también llegaron a extremos-pero eso son menos).

Existe otro grupo de profesores que está encabezado por el Prof. y Director del Depto. de Antropología, Sr Mario Orellana, quién dice contar con la confianza total del Rector Boenninger, que busca una solución de "armonía"; en el fondo son instrumentos de Orellana (no sé si éste aparece como DC) quien pretende hacer y deshacer en el Pedagógico y en la sede oriente, y que está apoyado por los DC (estudiantes y algunos profesores) y por los socialistas, con quienes ha pactado. Este prof. Orellana, que ha sabido desde antiguo cubiletear con todos los sectores políticos, lo que desea es ser EL el hombre clave, sin trepidar en medios para ello; y se teme que antes de seis meses, si logra lo que desea, estén en sus cargos nuevamente todos los capos marxistas de la sede Oriente. Tu sabes que es fácil ganar adhesiones siendo "generoso". Y después hay que ser MAS GENEROSO para seguir contando con las adhesiones.

La opinión de los profesores que desean la reestructuración total de la Sede, y que se oponen a las pretensiones de Orellana, fundamentan su punto de Vista diciendo que los Profesores que integren el cuertpo académico deben ser idóneos académica y MORALMENTE. Estiman que Orellana falla en uno de estos requisitos y no fundamentan su estimación solo en su ambición personal. Insisto, repito lo que me han dicho, no conozco de este señor sino su nombre y título, desde ayer.

Bueno, como creo que hay que cuidar la lucha en todos los frentes, porque el prestigio del Partido se labra a través de la actuación de cada uno de sus militantes, te pongo este problema, para que lo encamines a quien deba conocerlo. Por mi parte, con recomendación de Marco A. Rocca, envío copia de la pte. al Dr. Jaime Lavados, Secretario de la Facultad de Medicina, Sede Oriente; tampoco tengo el agrado de conocerlo, pero Rocca me ha hablado muy bien de él, y de su poder de decisión en estas materias.

Tu aámo.,

Arturo Valdés Ph.

Nota: Ojalá pudieras dedicar un 2,3% de tu tiempo a personas NO IMPORTANTES, pero que tienen voluntad de ayudarte y algún dato que te vaya a pasar lo que a Frei, por favor, Patricio Aylwin!